



## BAJO RESERVA

### El Partido Verde podría arrebatarse otro senador al PRI

:::: El inicio del último año de la actual legislatura parece de ensueño para Morena, ya que, vía el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), se está fortaleciendo la bancada oficial en el Senado. Apenas el martes, el senador yucateco **Jorge Carlos Ramírez Marín** anunció que dejaba el grupo parlamentario del PRI y se sumó al del Verde. Ayer, el senador **Eruviel Ávila**, exgobernador priista del Estado de México, dijo que sostiene pláticas con el PVEM y que, aunque aún no ha tomado una decisión, su llegada a esa fuerza política es una de las opciones que considera. De seguir esta tendencia, nos hacen ver, la bancada del el Partido Verde pronto podría superar a la del PRI.



TOMADA DE TWITTER

Jorge Carlos Ramírez Marín

### La muralla del Zócalo

:::: Nos comentan que regularmente, cada vez que hay una marcha que puede generar riesgo de que pueda vandalizarse Palacio Nacional, se colocan vallas metálicas de tres metros, que horas después de finalizar la protesta son retiradas. Sin embargo, en esta ocasión, tras la marcha por los nueve años de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, estas vallas no solo permanecen en el Zócalo, sino que su permanencia se ha extendido para proteger la Catedral Metropolitana debido a que hoy colectivas feministas marcharán en el marco del Día Internacional por el Derecho al Aborto. Además, nos adelantan, estas vallas podrían retirarse hasta la próxima semana ya que el lunes 2 de octubre se llevará a cabo la marcha para recordar a las víctimas de la matanza de Tlatelolco. Quizá el próximo año sea necesario pedir una partida en el Presupuesto de Egresos de la Federación para rentar vallas.

### Poco presupuesto para mujeres víctimas de violencia

:::: En la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados se dieron cuenta que solamente el 0.02% del Presupuesto de Egresos de la Federación se destinará a los refugios para mujeres víctimas de violencia. Nos dicen que, ante ello, los integrantes de este órgano legislativo, que encabeza la diputada **Julietta Vences** (Morena), buscarán hacer propuestas para incrementar los recursos dedicados a la protección de mujeres víctimas, así como a la prevención de la violencia de género. Nos comentan que los altos niveles de violencia y de feminicidios que hay en nuestro país no corresponden a los montos destinados a la atención de este tema. El problema, nos dicen, es que la instrucción superior es no mover ni una coma al presupuesto enviado por el Ejecutivo, al ser una preocupación que también comparten morenistas a ver si las mujeres del país corren con suerte y logran que se destinen los recursos necesarios.

### Encinas llamado a comparecer

:::: Nos dicen que el subsecretario de Derechos Humanos, **Alejandro Encinas**; el extitular de la Unidad de Investigación para el caso Ayotzinapa, **Omar Gómez Trejo**; así como, **Angela María Buitrago**, **Claudia Paz y Paz**, **Carlos Martín Beristain** y **Francisco Cox**, quienes formaron parte del GIEI, deberán comparecer ante el Juzgado Segundo Procesos Penales Federales en el Estado de México. Nos señalan que deberán asistir en carácter de testigos para dar respuesta a los cuestionamientos que la defensa de los miembros del Ejército realice respecto al caso Ayotzinapa y para que declaren sobre sus intervenciones en las investigaciones del caso. La solicitud, nos dicen, fue realizada por los defensores de los militares que están bajo proceso por el caso Ayotzinapa.